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КОРОТКО О ВАЖНОМКОРОТКО О ВАЖНОМ
АСПИРАНТКА КАФЕДРЫ ТЭП  

ВАЛЕРИЯ БЕЛОВА СТАЛА 
ПОБЕДИТЕЛЕМ КОНКУРСА  «УМНИК»

Исследование Валерии Беловой признано победителем 
в номинации «Современные материалы и технологии их 
создания». Для участия в конкурсе ею была предложена 
«Разработка технологии изготовления нового поколения 
электродов для медицинской электромиографической диаг- 
ностики» (науч. рук. – проф. А.В. Балмасов). Эту тему 
аспирантка разрабатывает совместно с сотрудниками на-
учно-производственного центра «Потенциал» нашего уни-
верситета. Электромиографические игольчатые электроды 
предназначены для регистрации потенциалов двигатель-

ных единиц скелетных мышц. Они имеют широкое приме-
нение в области неврологии, нейрохирургии, травматологии, 
ортопедии, эндокринологии, ревматологии, генетике, про-
фпатологии, реаниматологии. В России подобных электродов 
не выпускают, а зарубежные технологии предусматривают 
использование драгоценных металлов, поэтому необходимо 
проведение исследований для разработки принципиально 
новых технологий изготовления игольчатых электродов для 
электромиографии. 

Главными критериями отбора работ для получения гранта 
(а он в конкурсе «УМНИК» очень солидный: 500 000 рублей 
сроком на 2 года) являются актуальность и возможность ре-
ализации научной идеи. Пожелаем авторам не только разра-
ботать, но и реализовать свои научные результаты. Это очень 
нужно людям! 

ВПЕРВЫЕ В ИСТОРИИ ИГХТУ: 
СОВМЕСТНЫЙ ГРАНТ С УЧЕНЫМИ 

ВЬЕТНАМА
Проект «Комплексы включения биологически ак-

тивных полифенолов с циклодекстринами и их термо-
динамическое поведение в белок-содержащих системах», 
одержал победу в конкурсе международных проектов 
РФФИ – Вьетнамская академия наук и технологий.

Руководителем проекта со стороны ИГХТУ является 
д.х.н., зав. кафедрой ОХТ Т.Р. Усачева, с вьетнамской сторо-
ны – бывшая студентка факультета фундаментальной и при-
кладной химии, затем и аспирантка ИГХТУ, а ныне – научный 
сотрудник Института тропических технологий Вьетнамской 
академии наук и технологий в Ханое к.х.н. Фам Тхи Лан.

Фам Тхи Лан – «наш человек», она обучалась в ИГХТУ 
с первого курса, приехав вместе с группой студентов из 
Вьетнама. В студенческие годы Лан занималась научной ра-
ботой на кафедре аналитической химии под руководством 
доцента А.В. Катровцевой. Затем была аспирантура на ка-
федре общей химической технологии под руководством 
проф. В.А. Шарнина и доц. Т.Р. Усачевой и успешная за-
щита кандидатской диссертации. Научные контакты с Лан 
не прервались после ее возвращения во Вьетнам – продол-

жались взаимодополняющие эксперименты, велись со-
вместные работы над статьями.

Кроме ИГХТУ с российской стороны над реализацией 
проекта будут работать ученые Института биохимической 
физики им. Н.М. Эмануэля РАН (г. Москва) и Кубанского 
государственного университета (г. Краснодар). 

СТУДЕНТКА ТЕХНИЧЕСКОГО ВУЗА – 
НАРАВНЕ С ФИЛОЛОГАМИ!

В декабре 2018 года телеканал ИГТРК  провел интерес-
ное и познавательное мероприятие – телевикторину  «Зна-
ешь ли ты французскую литературу?» в рамках перекрест-
ного Года русского языка и литературы во Франции и Года 
французского языка и литературы в России. Инициатором 
и главным организатором конкурса выступило Ивановское 
областное отделение Российского фонда мира. 

Конкурсные вопросы касались знания выдающихся 
французских писателей и литературных произведений, 
а также связи их с Ивановской областью. Итоги подводи-
лись в трех возрастных категориях: школьники, студенты 
и взрослые участники. Всего на конкурс поступило более 
50 работ не только от жителей Иванова и Ивановской об-
ласти, но из Москвы и даже из Минска. Жюри оценивало 
правильность ответов и то, насколько творчески автор по-
дошел к выполнению задания.

Студенты первого курса ИГХТУ под руководством 
преподавателя кафедры иностранных языков и лингвисти-
ки Е.В. Губернаторовой приняли активное участие в этом 
телеконкурсе  и даже принесли в копилку нашего универ-
ситета призовые места. Третье место среди студентов за-
няла Виктория Гонова из группы 1/30!

Пусть получить первый приз и заветную путевку 
в Париж Вике Гоновой и не удалось, на сам факт участия 
в филологическом конкурсе студентов технического 
вуза – нашего химико-технологического, да еще и самого 
технического факультета – техники, управления и цифро-
вой инфраструктуры – это уже замечательное событие, 
а призовое место нашей студентки – несомненный успех! 

Рубрику ведет Т. Устинова

СОВРЕМЕННЫЕ ПОДХОДЫ К ПРЕПОДАВАНИЮ 
Затем в дисплейном классе 

было проведено два мастер-клас-
са. Первый, представленный ст. 
преподавателем кафедры физики 
А.М. Дунаевым, был посвящен 
использованию виртуальных прак-
тикумов в обучении студентов. Все 
участники самостоятельно опро-
бовали несколько виртуальных 
лабораторных работ и проявили 
заинтересованность в данном типе 
интерактивного образования. Во 
втором мастер-классе профессор 
кафедры физики Л.С. Кудин рас-
сказал о возможностях системы 
электронного обучения Moodle, 
которая уже на протяжении многих 
лет активно используется в нашем 
университете. Не ограничиваясь 
теоретическими выкладками, он 
показал участникам конференции, 
как непосредственно проходит 
экзамен по физике в его группах. 
(От ред. Январь – время сессии 
в  вузах, поэтому гости конферен-
ции смогли «вживую» наблюдать, 
как сдают экзамен по физике сту-
денты группы 2/1).

Работа конференции шла по 
двум секциям: «Инновационные 
методы преподавания физики» 

и «Инновационные методы пре-
подавания информатики». 

На первой секции были за-
слушаны  доклады как препо-
давателей ИГХТУ (Ю.А. Жаба-
нов,  доц. кафедры физики и А.В. 
Осипов, доц. каф. ИТ и ЦЭ),  так 
и школьных учителей (Г.Г. Крюч-
кова, лицей №33 г. Иваново и 
Н.Н. Терешина,  Ивановский 
промышленно-экономический 
колледж). Доклады касались 
практико-ориентированного обу-
чения, научных проектов, выпол-
няемых школьниками как на уро-
ках, так и в научно-технических  
клубах.

Современные подходы к пре-
подаванию информатики рас-
смотрели гости второй секции, 
прошедшей в формате круглого 
стола. Особый интерес вызвал 
мастер-класс доцента кафедры 
информационных технологий и 
цифровой экономики Э.Г. Галиа-
скарова, посвященный использо-
ванию системы "Lecture Racing", 
и выступление учителя информа-
тики лицея №67 г. Иваново А.В. 
Шероновой, которая рассказала 
об инновационном нестандарт-

10 января 2019 г. в ИГХТУ 
прошла Первая межрегиональная 
школа-конференция для учителей 
физики и информатики «Проект- 
но-ориентированное обучение: от 
школы до вуза». В ее работе при-
няли участие более 50 учителей 
физики и информатики школ Ива-
нова, Костромы, Кинешмы, Тейко-
ва, Приволжска, Фурманова, Южи, 
Шуи, Кохмы.

На открытии конференции про-
ректор по учебной работе ИГХТУ 
Н.Р. Кокина, высоко оценив труд 
школьных педагогов, закладываю-
щих фундамент знаний школьни-
ков,  отметила большой положи-
тельный и обоюдополезный опыт, 
накопленный в нашем вузе по про-
ведению подобных конференций 
для учителей химии. «Поэтому 
мы решили проводить такие кон-
ференции и для учителей физики 
и информатики, – сказала Наталия 
Роальдовна. – Это хорошая воз-
можность обменяться мнениями 
по многим методическим вопро-
сам, познакомиться с возможно-
стями, предоставляемыми вузом 
для практико-ориентированного 
обучения, наметить перспективы 
дальнейшего сотрудничества».

Перед учителями выступили 
также ответственный секретарь 
приемной комиссии ИГХТУ Е.П. 
Константинова, руководитель 
практико-ориентированного на-
учно-технического клуба «Ин-
новация» Ю.А. Жабанов. Пред-
седатель областной комиссии по 
информатике А.В. Второв (ИГЭУ) 
показал результаты ЕГЭ по инфор-
матике в 2018 году и особенности 
этого экзамена в 2019 и 2010 годах; 
член областной комиссии ЕГЭ по 
физике О.Г. Краснова (ИГХТУ) 
дала рекомендации для подготовки 
к ЕГЭ по физике на основании ана-
лиза типичных ошибок участников 
ЕГЭ 2018 года; доцент кафедры 
ИТ и ЦЭ ИГХТУ О.В. Масленни-
ков выступил с сообщением «Ка-
кое образование нужно получать 
с учетом перспектив изменения 
рынка труда под влиянием техно-
логий Четвертой промышленной 
революции».

ном подходе к преподаванию ин-
форматики своим ученикам.

Все доклады вызвали живой 
интерес: преподаватели вуза и го-
сти обсудили множество важных 
проблем, касающихся методик 
преподавания, взаимодействия 
школы и вуза и популяризации 
дисциплин «физика» и «информа-
тика» среди современных школь-
ников. Продуктивный обмен 
мнениями позволил каждому из 
участников услышать ответы на 
интересующие вопросы и обме-
няться опытом.

В торжественной обстанов-
ке прошло награждение лучших 
докладчиков конференции. Ди-
пломы за лучший доклад были 
вручены Крючковой Г.Г. (лицей 
№33), Терешиной Н.Н. (Иванов-
ский промышленно-экономи-
ческий колледж), Кудину Л.С. 
(ИГХТУ). В качестве подарка 
награжденным гостям были вру-
чены CD-диски c разработанным 
в ИГХТУ виртуальным лабора-
торным практикумом по физике с 
бесплатной лицензией.

На конференции были также 
отмечены учителя школ, ученики 

которых выбрали при поступле-
нии преимущественно наш уни-
верситет. Это Зонина Л.В. (школа 
№2 г. Южа), Мухина М.Г. (шко-
ла №3 г. Южа), Цветкова О.Г. 
(школа №7 г. Шуя), Карлова С.Г. 
и Фаткулина С.В. (школа №2 г. 
Кохма).

После окончания работы сес-
сий были организованы экскур-
сии по профильным кафедрам, 
где были продемонстрированы 
как раритетные установки (рабо-
чая установка со времен Рижской 
Политехники), так и ультрасов- 
ременные исследовательские 
приборы (сканирующий зондо-
вый атомно-силовой микроскоп 
Solver47-PRO с разрешением по-
рядка 1 нм и универсальный ска-
нирующий электронный микро-
скоп VEGA 3 SBH). 

Все участники отметили вы-
сокий уровень организации кон-
ференции и высказывали поже-
лания обязательно продолжать 
серию подобных мероприятий. 

А.Дунаев,  
ст. преп. кафедры физики, 

к.х.н., уч. секретарь  
школы-конференции 

Поздравляем студентов, преподава-
телей и сотрудников с праздником  

и приглашаем в «Шереметев-Центр» 
на концерт 25 января в 14 часов. 
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Ольга Потешкина (2/184) –   «Приз жюри»:
– Кастинг… Само слово вызывает легкую дрожь 

в коленях. Было сложно преодолеть стеснение, неуве-
ренность и предстать перед комиссией для всеобщей 
критики и оценки. Сцена для меня – родное место, но 
выйти на неё для того, чтобы рассказать о себе, про-
честь стихи и сделать небольшую проходку – дело со-
всем не простое. Каждый день подготовки я проводила 
в танцевальном зале. Постепенно родилась «визитка», 

моя группа поддержала меня, и буквально за неделю был отснят забавный видеоролик, за-
писана песня и отрепетирован выход. Для меня этот конкурс стал, к сожалению, не особенно 
успешным, далеко не все шло по плану, но без трудностей ничего не бывает. Хоть я и не могу 
сказать, что довольна своим выступлением, безусловно, это был очень интересный опыт.

Юлия Рыбакова(1/100) – «Мисс позитив»:
- Решение об участии в конкурсе я приняла не сразу, долго сомневалась – най-

ду ли столько свободного времени для подготовки. В итоге – решилась! Отбороч-
ный тур сразу же задал планку и призвал к работе над собой. Основную работу 
с участницами вела Светлана Викторовна Прокофьева, она учила нас красиво хо-
дить, стоять, танцевать, благодаря ей, мы находились в нужном конкурсном тону-
се. Последние недели перед концертом были самыми тяжелыми – ведь, помимо 
прочего, нужно было помнить и об учебе: приходишь на репетицию, прогоняешь 
свои номера, выдалась свободная минутка – готовишься к экзаменам... Домой мы 
приходили без сил. Наверное, эта нагрузка была еще одним испытанием, которое 
мы с гордостью прошли. Да, я не получила главный приз, но я безумно доволь-
на проделанной работой и результатом! За большую поддержку и помощь в этом 
конкурсе мне бы хотелось поблагодарить своих друзей, но особенно – Иру Косте-
рину (4/6) и Женю Белякова (2/29), без которых не было бы ни творческого номе-
ра, ни «визитной карточки». Свое выступление я бы оценила на 7 из 10. Стоит ли 
участвовать в подобных конкурсах? Конечно!!! 

«Не родись красивой…» – поучает старая русская мудрость. Но наши героини родились красивыми и хотят быть красивыми. А еще хотят, чтобы это увидели все – 
поэтому и приняли участие в конкурсе «Мисс ИГХТУ», который состоялся в канун Нового года. В предновогоднем «Химике»  мы пообещали рассказать читателям 
об этом конкурсе и его участницах. Выполняем обещание.

«Не родись красивой… Иначе придется здорово потрудиться!» – переиначили мы известную пословицу.  Потрудиться (да еще как!) пришлось и участницам 
конкурса «Мисс ИГХТУ – 2018». Для зрителей данное «соревнование» – это трехчасовое шоу красоты и талантов, для организаторов и участников – несколько 
месяцев интенсивной подготовки, борьба со своими и чужими страхами, поиск идей, образов и себя. Как девушки справились со столь интенсивным графиком на пике 
предновогодней суеты, зачетов и экзаменов? А еще эмоции, ощущения, благодарности…

Анастасия Карасева (1/28) – «Мисс интеллект»:
– Я всего лишь первокурсница, но мне очень нравится в ИГХТУ, хочется участвовать 

во всем и везде! Во время подготовки к конкурсу параллельно я участвовала и в других 
проектах вуза: «Студент года», «КВН среди общежитий», «Отчетно-выборная конфе-
ренция СП». Не забывала и про учебу. Каждое воскресенье мы собирались в актовом 
зале и ставили общие номера, доводя их до совершенства. Стихотворение к моей «ви-
зитке» было написано довольно спонтанно, под влиянием общего вдохновения от вуза 
и пребывания в химхолле – это мое самое любимое место в ИГХТУ! С личным номером 
всё обстояло несколько сложнее, хотелось сделать что-то оригинальное, в итоге сло-
жилась идея образа – «Lady in Red». Я благодарна всем, кто помогал нам готовиться 
к конкурсу, и особо благодарю Ярослава Дранишникова за помощь в съёмке и монтаже 
видео для «визитки». Спасибо и моей группе поддержки! Своё выступление я бы оце-
нила на 8 баллов из 10. 

Юлия Шепеленко (гр.2/35) –   «Мисс улыбка»:
– Ноябрь-декабрь для меня были невероятно сложными, но в то же время 

очень насыщенными месяцами. Подготовка к конкурсу, учеба, участие в межву-
зовской спартакиаде по легкой атлетике… Я никогда не выступала на сцене, поэто-
му было ощущение, что я не справлюсь. Очень сложно было придумать «визитную 
карточку», ведь хотелось сделать не просто рассказ о вузе, а что-то интересное. 
На протяжении нескольких дней меня снимал оператор – в институте, на улице, 
дома. Была еще одна проблема – с танцами, и я очень боялась, что общий тан-
цевальный номер у меня не получится. Был и еще один момент – у меня нет 
музыкального образования, но в творческом номере я решила сыграть на гита-
ре и спеть песню кота Матроскина. Всё вышло вполне забавно, зрителям понра-
вилось. Я очень рада, что стала обладательницей титула «Мисс улыбка», потому 
что очень люблю улыбаться и думаю, что эта номинация идеально подходит мне. 
Огромное спасибо  моей маме за поддержку и помощь в создании моих образов. 
Спасибо Ирине Вениаминовне Сметаниной и всему студенческому клубу за ор-
ганизацию такого крутого конкурса. Спасибо моим любимым одногруппникам за 
помощь в видеоролике. Объективно оценить себя в конкурсе я не могу. Конечно, 
всегда думаешь, что всё можно было сделать лучше. Но зато я поборола страх сце-
ны, показала себя такой, какой меня еще никто не видел, я горжусь собой!

Анастасия Наконечная(3/21) –   «Мисс элегантность»   и обладательница приза зрительских симпатий:
– Пройдя отборочный тур «Мисс ИГХТУ -2018» и оказавшись на первой репетиции, 

я сразу же поняла, что это – именно то, чего мне так давно не хватало среди каждод-
невной учебной рутины! Непривычным и сложным лично для меня было совмещение 
участия в репетициях с учебой. Я очень благодарна всем организаторам конкурса, 
участницам, друзьям, которые поддерживали меня ещё с зарождения идеи об уча-
стии. Меня всегда тянет к чему-то сакральному, неизведанному и прекрасному. Это 
и есть главные причины моего участия в конкурсе. Своим выступлением я довольна – 
утолила свою творческую жажду! Я очень благодарна и каждому зрителю, отдавшему 
свой голос за номер «10». Участвуя в конкурсе, очень хотела сама получить кайф от 
своих выступлений, я была сама собой, такой, какая есть, и, возможно, зрители это 
почувствовали.

Алина Логинова (1/149) –  
 «Мисс очарование»:

– Я окончила хореографическое отделение 
Норильской школы искусств, и выбор творческо-
го номера был очевиден – я танцевала вариацию 
Гамзатти из балета «Баядерка». Пришлось изряд-
но потрудиться, чтобы вновь встать на пуанты. 
Безусловно, без поддержки моих друзей я бы 
не достигла результатов. Они ходили на репе-
тиции, участвовали в сценке, помогали делать 
видео. Они – моя опора, за что я им безмерно 
благодарна! Хоть мои родители живут далеко, 
они также мне помогали: корректировали сце-
нарий, помогали с видеорядом, где был записан 
голос моей мамы. Они верили в успех, и никакое 
расстояние в этом не помеха! Результатом я до-
вольна, но, конечно, ещё есть к чему стремиться. 
Опыт участия в подобном конкурсе подарил мне 
больше уверенности, а главное – открыл для меня 
людей, тепло ко мне относящихся!

Юлия Елесина(2/42) –  
 «Мисс интернет»:

– Последние пара 
месяцев прошедшего 
года были очень на-
сыщенными для меня: 
учеба, репетиции, по-
шив платьев... О кон-
курсе я вспоминаю с 
теплом, трепетом и 
огромной благодарно-
стью к своим близким, 
которые помогали мне 
в «визитке» и поддер-
живали всё это время. 
Большое спасибо наше-
му студклубу за органи-
зацию такого конкурса. 
Это уникальная воз-

можность продемонстрировать не только свои 
внешние данные, но и творческие способности. 
Мне кажется, у нас всех вместе получилось глав-
ное – создать интересные, разноплановые но-
мера и в итоге – отличный новогодний концерт! 
Я очень довольна своей работой и думаю, если 
когда-нибудь мне снова представится возмож-
ность участвовать в подобном конкурсе, я буду 
очень рада.

Эвелина Новикова (4/184) –  
 «Мисс артистичность»:

– У меня был всего один месяц на подготовку к конкурсу. 
Я давно мысленно представляла свои номера, поэтому просто 
проработала их в голове до мелочей. Постановка номеров за-
няла примерно 1,5 недели. Спасибо моим друзьям, которые 
участвовали в номерах, родителям и родственникам за колос-
сальную поддержку, деканату за оценку проделанной работы! 
Всё получилось так, как я планировала, за исключением неко-
торых недочетов, возникших из-за волнения.

Анастасия Горохова (4/19) –   «Приз жюри»:
– Когда я после кастинга увидела своё имя в числе участ-

ниц, очень обрадовалась! Я получала удовольствие от процесса 
репетиций, хотя и сильно уставала. Мое маленькое хобби – ув-
лечение стихами – стало моей «визиткой»: я поздравила своим 
стихотворением любимый университет с юбилеем. С творче-
ским номером все было куда сложнее, буквально за 2 дня мне 
пришлось изменить свое выступление. Но такой страх и опыт 
стоит пережить. В подготовке номеров мне помогала мама, за 
что ей огромная благодарность, а в зале меня поддерживали 
мои близкие друзья, и им спасибо! Хотелось бы отметить от-
ношения в коллективе между девочками: на протяжении всей 
подготовки мы поддерживали друг друга, и это очень помогало, 
как и внимание наших наставников. Своё выступление высоко 
оценить не могу (5 из 10). Но что сделано, то сделано, я очень 
рада, что решилась на этот конкурс!

Как ни крути, конкурс есть конкурс, какими бы хорошими не были отношения между участницами, и обладательница титула  

«Мисс ИГХТУ – 2018» – одна и ею стала студентка группы 3/21 – Елена Александрова. 
Лена родилась и выросла в Костроме, в дружной и крепкой семье – с папой, мамой, старшим братом. По словам де-

вушки, именно благодаря им, она стала такой, какой сейчас мы ее видим. С детства Елена увлекается танцами и пением, 
обожает выступать на сцене. Есть у нее и еще одно увлечение – коньки! Но в  10-м классе студентка безумно увлеклась 
химией и вот оказалась здесь – в Химтехе!

– Прежде чем принять участие в конкурсе, я, в первую очередь, посоветовалась с родителями, они меня знают даже 
лучше, чем я сама. Поддержали и подружки, развеяв все страхи и сомнения. После первого тура, прохождение которого 
уже было счастьем для меня, начались упорные и долгие тренировки – правильная и красивая походка на каблуках, де-
филе в разных платьях, репетиции общих выходов. Не скрою, что все уставали и от туфель, и от физической нагрузки, но 
красота требует жертв, поэтому мы все равно всегда уходили довольные и одухотворенные! Подготовка личных номеров 
оставалась у каждой в секрете, что придавало конкурсу некую загадочность. Мне в своей «визитке» хотелось выразить 
благодарность Химтеху за то, что он делает наши самые лучшие годы жизни ярче, раскрывая перед нами возможность 
продемонстрировать собственные таланты, добиваться успехов во всех направлениях жизни. А творческим номером 
хотелось произвести фурор, для этого требовалось показать себя с такой стороны, с которой тебя ещё никто и никогда 
не видел, именно поэтому я выбрала пантомиму – «дуэт»... с мужским костюмом. По секрету скажу, что это был мой 
первый опыт в данном виде творчества, поэтому приходилось тренироваться долго и так, чтобы никто об этом даже не 
заподозрил. 

Весь конкурс пролетел на одном дыхании, и мы не заметили, как быстро пролетели почти 3 часа. И вот – награжде-
ние… Называют одну номинацию, другую… Я была так счастлива от того, что девчата, большие умницы, прошли длинный 
путь, чтобы забрать свои награды, что даже сбилась со счету и не заметила, как для поздравления пригласили уже всех, 
кроме меня. И вот Михаил Фёдорович Бутман приготовился объявить победительницу… И  ей оказалась я!!! Тогда всё 
закрутилось в голове, я перестала верить, что это происходит со мной здесь и сейчас, и мои слезы радости – яркое тому 
подтверждение! Победа в таком серьёзном конкурсе – это, конечно, не только моё достижение, а результат работы сла-
женной команды моих друзей, наставников, одногруппников и родных. И сегодня, в очередной раз, хочу поблагодарить 
всех, кто помогал мне готовиться к конкурсу, давал советы, поддерживал во время выступления. И особую благодарность 
хочется выразить хореографу – Светлане Викторовне Прокофьевой. Она всем участницам оказала просто неоценимую 
помощь при подготовке номеров. Огромное спасибо всем за живые эмоции, за новые знакомства, а главное, за беско-
нечные воспоминания, которые будут со мной всю мою жизнь! 

Восхищения достойны!

«Красота разнолика, многогранна, каждый человек понимает ее по-своему, ей трудно дать определение. Однако в любом случае всё красивое, очаровательное, 
привлекательное достойно восхищения». Все наши студентки – участницы данного конкурса, достойны восхищения: они не только себя показали с удивительной 
стороны, но и родной университет – их творчество, посвященное Химтеху, останется в памяти вуза и зрителей, насладившихся предновогодним шоу-подарком – 
конкурсом «Мисс ИГХТУ-2018»! Т. Щапова, спецкор. «Химика»


